

Dampak Perkembangan Kota Terhadap Mobilitas Pekerjaan Penduduk Asli

Oleh :

Maihasni, Azwar

Nomor: 005/SP3/PP/DP2M/II/2006

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk : 1) Mengetahui perubahan fungsi tanah setelah perluasan kota, 2) Mengetahui pekerjaan yang dilakukan penduduk asli setelah perluasan kota, 3) Mengetahui dampak perluasan kota terhadap mobilitas pekerjaan penduduk asli di daerah perluasan kota. Pendekatan yang digunakan dalam penelitian adalah pendekatan kualitatif terutama untuk mengetahui profil/karakteristik umum penduduk asli Surau Gadang. Pendekatan kualitatif digunakan untuk mengetahui kondisi penduduk asli, seperti pemilikan lahan, pekerjaan yang diguluti dan mobilitas pekerjaan setelah daerahnya terkena perluasan kota.

Penelitian ini dilakukan di Kelurahan Surau Gadang Kecamatan Nanggalo Padang. Populasi penelitian ini adalah penduduk yang menempati daerah yang kena dampak perluasan kota. Sedangkan sampel penelitian ini para petani yang menempati daerah tersebut. Sampel diambil secara purposive, mengingat daftar populasi sebagai dasar untuk menentukan sampel probabilitas masih kurang lengkap. Data dikumpulkan melalui observasi dan wawancara. Selain itu, data juga diambil melalui wawancara mendalam (*in-depth interview*) serta dokumen lainnya. Dengan demikian ada dua jenis data yaitu data primer dan data sekunder. Data yang telah dikumpulkan itu dianalisis dengan menggunakan teknik analisa kualitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa perkembangan kota tidak terlepas dari dukungan alamnya, terutama keadaan geografis dan budaya yang dimiliki oleh kota itu sendiri maupun daerah sekelilingnya. Faktor yang sangat berpengaruh dalam perkembangan kota yaitu kemampuan penduduk dalam mengolah dan memanfaatkan kekayaan alamnya. Dengan kemampuan manusia yang ada padanya, mereka dapat menciptakan berbagai alat dan cara untuk mengolah dan memanfaatkan kekayaan alam yang dimiliki. Dengan kemampuan manusianya (SDM), maka akan terlihat fungsi dan peranan yang dimainkan oleh suatu kota. Perkembangan kota yang ditandai oleh pertumbuhan dan pembesaran pada segala aspek kehidupan masyarakat terlihat pada bertambahnya peran / fungsi yang dimainkan kota tersebut. Pertumbuhan atau pembesaran peran / fungsi yang dimainkan oleh suatu kota bisa berasal dari kota itu sendiri, seperti penemuan baru (inovasi) oleh penduduknya sebaliknya juga datang dari luar. Dampak Perkembangan Kota Terhadap Mobilitas Pekerjaan yang dialami oleh penduduk Asli di Kelurahan Surau Gadang yakni terjadinya pergeseran (mobilitas pekerjaan penduduk asli. Pergeseran itu ditandai dengan tumbuhan dan berkembangnya kesempatan kerja di luar sektor pertanian. Padahal sebelum bergabung dengan wilayah Administrasi Pemerintahan daerah tingkat II Padang, mata pencaharian penduduk terkonsentrasi pada sektor pertanian. Adapun pekerjaan mereka pada waktu itu adalah sebagai petani, baik sebagai petani penggarap, penyewa, buruh tani maupun hanya sekedar membantu orang tua, suami dan keluarga terdekat lainnya. Dengan terjadinya perluasan kota dan masuknya kelurahan Surau Gadang ke dalam wilayah pemerintahan Kotamadya Padang maka terjadi pula perkembangan dalam mata pencaharian penduduk asli. Mata pencarian penduduk semakin bervariasi, seperti sebagai buruh angkutan pelabuhan, pasar, pabrik, buruh bangunan, jualan dan berbagai pekerjaan pada sektor lainnya.